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油尖旺區議會第 24/2012 號文件 

    

2012201220122012 至至至至 2015201520152015 年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會    

 

廣華醫院重建廣華醫院重建廣華醫院重建廣華醫院重建    減少減少減少減少 56565656 張西醫病床張西醫病床張西醫病床張西醫病床？？？？    

 

背景背景背景背景：：：：    

 

  財政司司長於《2012 至 2013 年度財政預算案》中，撥款重建廣華醫院，據 2012 年 2

月 2 日《明報》A6 版報導，重建將會分兩期進行，急症服務毋須暫停，非緊急服務則會與

九龍西聯網醫院配合，確保對市民影響減至最低。重建後醫院將會新增非放射性腫瘤服務、

成立綜合日間醫療服務中心及設立專有樓層，提供中醫及中西醫結合服務，並增設中西醫

結合病房，共有 56 張病床，將會成為首間設有中醫住院服務的公立醫院。據《明報》引述

政府發言人表示，重建後醫院的病床數目維持不變，意味新增的中醫病床會來自目前 1,200

張西醫病床。新增的中醫服務便佔用了 56 張原有的西醫病床，使原有的西醫病床減少！ 

 

  現時廣華醫院需求最大的是門診及西醫服務，可是現時所建議重建計劃，總病床數目

竟沒有增加！政府增撥資源重建醫院，可是還要減少西醫病床，這是服務上的倒退！既然

政府撥款重建醫院，便應是全方位地增加醫療服務，增加病床數目，而不是減少西醫病床

的數目！ 

 

提問及建議提問及建議提問及建議提問及建議：：：：    

 

1) 是否必須 56 個西醫床位改撥作中醫床位？ 

 

2）醫院在擴建後，是否會增撥資源加強西醫門診及急症的服務？ 

 

3) 要求增加廣華醫院西醫床位數目 

 

4) 據本人於過去四年的觀察，廣華醫院門診服務經常供不應求，海富苑的居民是無法透過

電話預約門診新症服務，原應留醫的病人卻不獲床位，本人亦經常接獲此類投訴及求助，

故擴建後應加強門診服務，並增加病床數目。 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈：：：：    

 

本文件將於 2012 年 2 月 23 日油尖旺區議會會議上供全體議員討論，並要求食物及衛生局、

醫院管理局、衛生署、廣華醫院作出回應。 

 

 

油尖旺區議員  陳偉強 

 

2012 年 2 月 6 日 


